

## L'actu presse de l'Université de Lorraine

### CONTACT PRESSE

Fanny Lienhardt  
Chargée de relations presse  
06 75 04 85 65  
[fanny.lienhardt@univ-lorraine.fr](mailto:fanny.lienhardt@univ-lorraine.fr)  
[Espace presse UL](#)



Magazine #6 | ICI  
L'Université de Lorraine au carrefour  
de l'IA

Retrouvez toute l'actualité  
de l'université sur

**factu**

Suivez-nous sur les  
réseaux sociaux :



Pour lire, partager ou republier les  
publications de l'Université de  
Lorraine avec

**THE CONVERSATION**



Université de la  
Grande Région  
Abonnez-vous à la  
newsletter



« La CVEC est une enveloppe  
dont bénéficient les universités  
qui ne peut être utilisée qu'en  
vue de dynamiser la vie  
étudiante, les campus et  
d'améliorer la condition  
étudiante. »

Jules Ferber, vice-président  
étudiant

### Contribution de Vie Étudiante et de Campus - CVEC : découvrez la répartition du budget pour 2025

Instaurée en 2018, la Contribution de Vie Étudiante et de Campus est une taxe qui s'adresse aux étudiant·es (sauf exonéré·es) avant leur inscription à l'université et récolté par le Centre Régional des Œuvres Universitaires et Scolaires (CROUS).

Il s'agit d'une ressource clé au service des étudiant·es pour développer la vie étudiante et des campus et poursuivre l'application du schéma directeur de la Vie Étudiante en Lorraine (Vélo).

Santé, social, sport et culture, initiatives étudiantes ou Responsabilité Sociétale et Environnementale (RSE) : la CVEC continuera en 2025 à financer des actions dont les premiers bénéficiaires sont les étudiantes et les étudiants.

Le Conseil d'Administration de l'Université de Lorraine s'est réuni le mardi 5 novembre 2024 à Metz. La ventilation du budget de la Contribution de Vie Étudiante et de Campus (CVEC) prévue pour l'année 2025 a été présentée et validée à cette occasion.

[Découvrir la répartition de la somme versée pour la CVEC par un·e étudiant·e \(hors recettes du CROUS\)](#)

### Les prochains événements

- |                      |  |
|----------------------|--|
| <b>14 novembre</b>   | « Faites la Fête » est un cycle de formations qui donne les outils pour organiser des événements festifs dans les meilleures conditions de sécurité   <a href="#">+ d'info</a> |
| <b>14 et 15 nov.</b> | #FUTURES Journées de l'IHU Infiny, Villers   <a href="#">+ d'info</a>  |
| <b>14 novembre</b>   | Journée d'étude "Eoliennes : perspectives croisées", Nancy   <a href="#">+ d'info</a>  |
| <b>15 et 16 nov.</b> | L'UL au forum franco-allemand 2024, à Strasbourg   <a href="#">+ d'info</a>  |
| <b>18 novembre</b>   | Réformer l'héritage aujourd'hui ? par André Masson, Nancy   <a href="#">+ d'info</a>   |
| <b>18 novembre</b>   | Conférence "L'expérience des étudiants handicapés" par Annaëlle Milon, Nancy   <a href="#">+ d'info</a>  |
| <b>18 et 19 nov.</b> | [COLLOQUE] Langues, cultures et vins en France et dans les pays anglophones et germanophones, Campus du Saulcy à Metz   <a href="#">+ d'info</a>                               |
| <b>19 novembre</b>   | Un jeu de piste pour défendre l'égalité femmes-hommes dans le milieu de la recherche au CRAN, Nancy   <a href="#">Communiqué de presse</a>                                     |
| <b>19 novembre</b>   | 2 <sup>ème</sup> soirée de gala de la fondation ID+ Lorraine   |
| <b>20 et 21 nov.</b> | Il était une fois le métal - L'aube de la métallurgie, Epinal   <a href="#">+ d'info</a>   |
| <b>21 au 23 nov.</b> | Oriaction 2024, parc des expositions de Metz   <a href="#">+ d'info</a>  |

[VOIR TOUT L'AGENDA](#)

## Les dernières infos



### Signature d'un protocole d'accord pour la création d'un Centre de Recherche Franco-Marocain

Le mardi 29 octobre dernier, à Rabat, a été signée par 3 universités françaises, le CNRS et 3 universités marocaines une déclaration d'intention dont l'objectif est de renforcer la coopération franco-marocaine dans l'enseignement supérieur et la recherche. Signé dans le cadre de la visite officielle au Maroc d'Emmanuel Macron, en présence de Patrick Hetzel, ministre de l'ESR (Enseignement supérieur et recherche), cet accord acte un projet majeur : la création d'un Centre de Recherche Franco-Marocain. [En savoir +](#)



### [INFRA+] DAUM : un Tube de 70 mètres pour créer des matériaux innovants

La plateforme DAUM (Dépôts et d'Analyses sous Ultravide de NanoMatériaux), créée à l'Institut Jean Lamour en 2018, continue son travail d'optimisation et d'ouverture à une large communauté de recherche, de R&D et de formation. La mise en place d'une démarche qualité performante vient d'être récompensée par l'obtention du label INFRA+. En parallèle, son positionnement unique au niveau national vient également de se traduire par une labélisation Plateforme CNRS Chimie. [En savoir +](#)

A lire également :

### Spintronique : Jon Gorchon reçoit la médaille de bronze du CNRS 2024

Cette année, le CNRS a décerné sa prestigieuse médaille de bronze à Jon Gorchon, un jeune chercheur dont les travaux à l'Institut Jean Lamour ouvrent de nouvelles perspectives en spintronique et en optique ultrarapide. [En savoir +](#)



### Cécile Nouvel élue vice-présidente en charge de la stratégie internationale de l'Université de Lorraine

Le 5 novembre 2024, lors du Conseil d'Administration de l'Université de Lorraine, Cécile Nouvel a été élue vice-présidente en charge de la stratégie internationale, une fonction qu'elle assumera officiellement à partir du 1er janvier 2025. Elle succède sur le volet de la stratégie internationale à Karl Tombre, une figure incontournable de notre université, qui fait valoir ses droits à la retraite après plusieurs années de service dévoué en tant que vice-président en charge des relations internationales et directeur exécutif de l'I-SITE Lorraine Université d'Excellence (LUE), cette dernière fonction étant assumée à partir du 1er janvier prochain par Benoît Grasser, actuellement vice-président adjoint à la politique scientifique de l'établissement. [En savoir +](#)

## Ouvrez vos agendas !

29 novembre	Cérémonie de remise de diplômes de docteurs, Metz   <a href="#">En savoir +</a>
2 au 5 décembre	Campagne de pilotage sur le minerai de lithium français de Beauvoir – Usine STEVAL
4 décembre	Conférence Universitaire Territoriale, Thionville
5 & 6 décembre	30 ans de l'IECA   <a href="#">En savoir +</a>

### THE CONVERSATION

- Antibiotiques : êtes-vous vraiment allergique ? [Lire](#)
- Adolescence : pour lutter contre le cyberharcèlement, comprendre les logiques de réputation sur les réseaux sociaux | [Lire](#)
- Dans l'Antiquité, la sorcière était déjà le symbole d'un pouvoir féminin redouté | [Lire](#)